



Dirección.
Liceo Carmela Carvajal

Comunicado 10 de septiembre

Estimada Comunidad Educativa:

Informamos a ustedes que hoy, martes 10 de septiembre, a las 10:00 hrs., acontecieron los siguientes hechos:

1. Al inicio del recreo, ingresaron al Liceo cuatro hombres encapuchados, saltando las rejas de la puerta de ingreso de Avda. Italia 930.
2. Estos individuos se dirigieron al baño de E. Básica para posteriormente desplazarse, buscando basureros que se encontraban en el interior.
3. Estos fueron colocados en el centro de la cancha, rociados y encendidos con líquido acelerante, formando una hoguera.
4. Es importante mencionar que uno de ellos llevaba un martillo de forma amenazante; otros llevaban piedras grandes y bombas molotov.
5. Después de haber generado una situación de caos en la cancha, los cuatro sujetos y seis estudiantes del Liceo encapuchados, se dirigieron al sector de administración y, al no poder ingresar, procedieron a lanzar piedras y a utilizar el martillo.
6. Con el martillo un encapuchado rompió los vidrios de termopanel de las ventanas del Hall de acceso del Liceo (cinco ventanales), habiendo funcionarios y apoderados en este sector.
7. Continuaron sus acciones violentas, activando dos extintores en la cancha y en el pasillo de salida de Avda. Italia 930.
8. Además, intentaron ingresar al sector de administración por la puerta sur, pateando y lanzando una silla contra los vidrios del tragaluz, rompiéndolo. Continuaron esta acción rompiendo la chapa y dañando la madera de la puerta; pero no pudieron ingresar.
9. Es importante observar que hubo estudiantes que alentaron a las y los encapuchados, gritando en contra de las autoridades del Liceo y generando un ambiente de tensión y miedo, afectando a estudiantes y funcionarios.
10. De la misma manera otro grupo de estudiantes se enfrentó con los encapuchados, protegiendo las instalaciones del Liceo y rechazando el actuar violento e intimidante de estos sujetos.
11. Debido a esta violencia y para salvaguardar la integridad de toda la Comunidad, se procedió al despacho del estudiantado, dando la salida por Avda. Italia 930., a las 10:40 hrs.



Dirección.
Liceo Carmela Carvajal

12. Esta situación trajo como consecuencia que estudiantes de nuestra comunidad presentaran crisis de angustia y de pánico, siendo trasladadas al servicio de salud más cercano; otras sufrieron hemorragias nasales, producto de la tensión que se estaba viviendo; algunas estudiantes TEA sufrieron desregulaciones y requirieron contención de Educadoras Diferenciales y Psicólogos. También hubo estudiantes que querían salir corriendo para huir de la violencia y docentes y asistentes de la Educación tuvieron que resguardarlas en las salas de clase y enfermería. Por contenerlas, los funcionarios recibieron golpes y rasguños.
13. Mientras acontecía la salida de estudiantes, continuaba la violencia en la entrada de Avda. Italia 980, aun cuando las puertas estaban abiertas. Al llegar carabineros, los encapuchados lanzaron molotov, razón por la cual el carro lanzaguas realizó descargas en dirección al Establecimiento.
14. Alrededor de las 11:00 de la mañana el Liceo quedó desocupado, con estudiantes que permanecieron esperando a sus apoderados.
15. Se realizó la denuncia en Carabineros, por los daños a la infraestructura y los elementos encontrados dentro del establecimiento, realizando el peritaje con LABOCAR, una vez que el estudiantado se retiró del Liceo.
16. Mañana miércoles 11 de septiembre se realizará la Querrela contra quienes resultan responsables por los daños efectuados en el Establecimiento.

En este contexto, los auxiliares, las inspectoras de piso y de patio, los/las administrativos/-as, docentes y Equipo de Gestión, se encontraban resguardando y conteniendo a las y los estudiantes que se encontraban en las salas de clase y en las diversas dependencias del Establecimiento.

Por otra parte, algunos docentes acompañaron a estudiantes que se agruparon espontáneamente, para dirigirse de manera segura a la estación de Metro habilitada, más cercana; otros docentes y asistentes contuvieron en salas de clase, pasillo, patio y sala de contención a sus estudiantes.

Debido a los hechos descritos, las clases se suspenden mañana, miércoles 11 de septiembre, el cual será recuperado en el calendario escolar vigente. En el caso de 4to Medio, en el mes de noviembre; de 7mo Básico a 3ro Medio, en el mes de diciembre.

Nos reencontraremos el jueves 12 de septiembre en el horario habitual (08:00 hrs.).



Dirección.
Liceo Carmela Carvajal

Hacemos un llamado a Padres, Madres y Apoderados a conversar con sus hijas e hijos, para ratificar y respaldar el trabajo realizado por todos los integrantes de la Comunidad Educativa, valorando **que el respeto, el diálogo y los acuerdos son el camino para la resolución pacífica de conflictos, que el Liceo ha promovido y construido durante estos últimos años.**

Invitamos a **fortalecer la cohesión social interna**, a proteger los espacios seguros en nuestra comunidad, **cerrando las puertas a sujetos externos que vienen a destruir nuestra convivencia escolar**, dividiendo a nuestra comunidad y dañando a nuestra institución que es **el espacio seguro para todos y todas.**

Todos somos responsables de crear un contexto escolar que permita el desarrollo de aprendizajes, por eso invitamos a nuestro estudiantado a contribuir a construir y mantener este contexto pacífico, permaneciendo en sus salas de clases junto a las y los docentes, evitando ser observadores pasivos de los actos delictuales.

Como Equipo Directivo, Docentes y Asistentes de la Educación, lamentamos profundamente la exposición de violencia que tuvimos que vivir el día de hoy, y confiamos que el cariño y el amor por su Liceo prevalecerá por sobre los actos violentos y cualquier acto que atente contra la integridad física y/o psíquica de nuestra comunidad.

Finalmente, informamos que el jueves **12 de septiembre** se realizará el Consejo Escolar Extraordinario **a las 08:15 hrs. en las dependencias del CRA**, con la representación de todos los estamentos, con el fin de buscar soluciones que permitan **desarraigar y condenar la violencia impuesta por estos individuos** el día de hoy.

*Que un grupo de personas se ponga de acuerdo en realizar algo incorrecto,
no lo transforma en algo correcto
y la verdad no requiere de la violencia para imponerse.*

Makarena Bustiman S.
Directora.